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安徽合肥市火車站地區綜合管理辦公室
組織志願者，為春運期間過往旅客和返鄉
農民工提供免費的愛心營養早餐、熱薑
湯，溫暖旅客歸鄉路。

■文/圖：香港文匯報記者 趙臣，
通訊員 解琛 合肥報道

僅三成白領獲年終獎
受經濟放緩影響 數額及滿意度大幅下滑

2015年內地白領年終獎均值
行業 獎金（人民幣）

金融 17,039元
能源/礦產/環保行業 14,857元
IT/通信/電子/互聯網 14,763元
房地產/建築 12,628元
政府/非盈利機構 12,360元
交通/運輸/物流/倉儲 11,694元
文化/傳媒/娛樂/體育 11,644元
農林牧漁 11,389元
貿易/批發/零售/租賃 9,530元
商業服務（諮詢/公關等） 9,213元
汽車/生產/加工/製造 9,148元
文體教育/工藝美術 7,548元
服務業 6,102元

資料來源：智聯招聘《2015白領年終獎調查》

香港文匯報訊（記者 章蘿蘭 上海報道）

智聯招聘昨日發佈的《2015白領年終獎調

查》顯示，內地白領年終獎數額及滿意度大

幅下滑，僅有三分之一的白領稱能在2015年

拿到年終獎。其中，金融業1.7萬元（人民

幣，下同，約合港幣2.01萬元）的均值遙遙

領先於其餘行業。

香港文匯報訊（記者 海巖 北京報
道）中央紀委監察部網站昨日傍晚發佈
消息，國家統計局黨組書記、局長王保
安涉嫌嚴重違紀，目前正接受組織調
查。而在落馬消息發佈前兩小時，王保
安仍以局長身份公開亮相，出席國家統
計局召開的經濟形勢通氣會並答記者
問。任職國家統計局局長不足一年的王
保安，此前長期在財稅系統擔任秘書、
司長等工作。
王保安出生於1963年，河南魯山人，

2015年4月接替馬建堂擔任國家統計局
黨組書記、局長，迄今任職不滿一年，
是國家統計局近年落馬的第二個局長。
此前，國家統計局原局長邱曉華在2006
年於上任7個月後被免職和雙開，涉重
婚罪獲罪入獄一年，其2008年出獄後至
今擔任民生證券首席經濟學家。
在調任國家統計局局長之前，王保安

一直在財稅系統工作，曾長期擔任原財
政部部長項懷誠的秘書。王保安曾跟隨
項懷誠先後在財政部、國稅局等部門工
作，擔任過財政部辦公廳部長秘書室處
長級秘書、國家稅務總局辦公廳局長秘
書室處長級秘書、國家稅務總局辦公廳
副主任、財政部辦公廳副主任等職務。
2000年後，王保安先後擔任財政部政

策法規司、綜合司、經濟建設司等司
長，2009年12月任部長助理，2012年晉
升為財政部副部長，成為副部級官員。
王保安被外界評價為學者型官員，擁
有經濟學博士學位，曾師從著名經濟學
家厲以寧，落馬前仍就經濟形勢發表意
見。

香港文匯報訊（記者 古寧 廣州報道）廣東人大會議
昨日舉行第一次記者會，廣東財政廳廳長曾志權針對媒
體有關地方債務風險的提問回應稱，廣東2015年地方政
府債務限額合計是9,141億元（人民幣，下同，約合港幣
10,830億元）。從風險指標來看，廣東省地方政府性債
務規模與廣東省的經濟發展水平基本適應，目前廣東省
總 債 務 率 是 59.4% ， 低 於 國 際 風 險 控 制 標 準
（90%-150%）。由此，他認為廣東地方債償債風險可
控，比較良性。但他也承認，目前廣東有個別地區債務
率超過風險警戒線，正採取措施化解這些地區的地方債
務風險。
他又表示，廣東財政規模近年不斷擴大，地方可支配

財力逐年增加。從2015年來看，除了社保基金預算，可
支配財政達13,000億元左右。

多措施化解風險
曾志權介紹，廣東從2004年在全國率先開展對地方政

府性債務的管理，一直以來在舉債等各方面還是比較良
性的。而針對債務風險較高的地區，也將採取措施逐步
化解相關風險。
下一步，廣東將督促局部風險比較高的地區制定中長

期的債務風險化解的規範，適當地控制項目規模，壓縮
公共經費，處置存量資產，引入社會資本等方式，多渠
道籌集資金，消化存量債務，逐步將債務風險指標調整
到警戒線以內。
同時，廣東還將以穩增長相結合，給較高的風險地區

一個換氣期，年度新增債務規模對高風險地區按風險程
度安排，風險越高的下一步給它發債越少，使債務增長
速度低於財力增長速度，實現風險逐步降低。
他續表示，廣東還將利用置換債券政策，通過全國統

一下達的限額發行的地方政府債券置換，通過置換存量
債務的方式緩解部分地區償債壓力，特別是降低償債程
度，以此降低成本，優化債務結構，同時騰出更多的錢
用於其他方面的項目。

粵地方債逾萬億 財廳稱風險可控

香港文匯報訊
（記者 胡若璋、帥
誠 廣州報道）昨日
下午3時，廣東省
政協十一屆四次會
議舉行大會選舉。
廣東省委常委、秘
書長林木聲當選為
省政協副主席，廣
東省政協辦公廳主
任吳偉鵬當選為省
政協秘書長。會議
還同意增補王榮寶
等20人為政協第十一屆廣東省委員會常務委員，其中鄧
佑才、古爾夫等人為港籍委員。
據統計，截至25日上午10時，大會共收到提案732

件，參與提案的委員420人，佔委員總數的45.4%，其中
港籍委員的提案內容主要集中在粵港青年交流和廣東自
貿區合作等方面。

香港文匯報訊（記
者古寧廣州報道）近
日，中央批准：提名
陳建華同志為廣州市
人大常委會主任候選
人，不再擔任廣州市
市長職務；提名溫國
輝同志為廣州市市長
候選人。同時，廣東
省委批准：溫國輝同
志任廣州市委委員、
常委、副書記。
溫國輝，1963年出生，曾任廣東省國資委主任、中共
汕尾市委書記等職，2015年6月起出任廣東省副省長、
黨組成員，為中共十八大代表。

林木聲當選廣東省政協副主席

溫國輝擬調任廣州市長

2015年世界經濟發展緩慢，中國經濟增速不及往年，諸多行業正在痛苦轉型，內地白領
的年終收入亦受壓下行。
智聯招聘提到，本次調查共收回有效問卷10,615
份，但參與調查的白領中已拿到年終獎的比例僅為
13.4%，另有20.5%的白領表示企業承諾年後發放。總
體來看，2015年能拿到年終獎的白領佔比僅為三分之
一，對年終獎的滿意度亦下滑至2.07，遠遜於2014年
的2.33。
相對2014年總體均值為13,613元的年終獎，2015年

的平均值為10,767元，年終獎整體水平有所下降。
從不同行業來看，金融行業白領的年終獎傲視群雄，
平均數高達1.7萬元，其次是能源/礦產/環保行業和
IT/通信/電子/互聯網，年終獎平均數也超過了1.4萬
元；而服務業的年終獎平均值最低，為6,102元。

杭州均值最高
工作時間越長，年終獎的平均值當然越高。調查顯
示，10年以上工作年限的白領年終獎平均值為1.8萬；1
年以內工作年限的白領年終獎均值為6,000元，工作年限
每上升一個階段，年終獎都有2千元左右幅度的提升。
從不同城市來看，浙江杭州白領的年終獎平均值最
高，超過1.5萬元；其次是北京白領，均值為14,412
元；上海白領以13,532元的均值排名第三。貴州貴陽
和山東煙台白領的年終獎不足5,000元，在智聯招聘調
查的32個主要城市中排名最末。
即便上海的年終獎數額高居前三甲，但在此間一家私
營企業工作的陳小姐抱怨，今年她的年終獎僅有1,500

元，較去年縮水六成，還不及平日半個月的薪水。不過
陳小姐亦坦言，去年公司業績極差，老闆肯發放年終獎
已出乎意料。

「貧富」差異大
事實上，不少上海市民在接受本報問詢時，均指年終
獎未及平均數。對此，智聯招聘相關負責人對本報解
釋，上海白領的年終獎分佈較廣，「貧富」差異巨大。
據調查，13.5%的上海白領年終獎金額甚至不超過

1,000元，31.6%的在1,001元至5,000元之間，年終獎
5,001元至10,000元的比例為22.8%，超過兩萬元的白
領比例為17.5%。考慮到上海金融業從業人員眾多，部
分白領收到巨額年終獎紅包，或不足為奇。
與此同時，年終獎在白領心目中的地位依然舉足輕
重，智聯招聘此次年終獎調查亦顯示，有36.7%的內地
受訪白領明確表示，會因年終獎不及預期而選擇跳槽，
但也有37.6%的白領表示跳槽與否不受年終獎的影響。

香港文匯報訊（記者 朱燁 北京報道）昨日北京市
環保局總工程師于建華在北京十四屆人大四次會議記
者發佈會上透露，為實現PM2.5年均濃度比上年下降
5%的目標，今年的大氣治污將聚焦散煤、高排放車和
城鄉結合部的治理，到2017年北京不再有燃煤發電，
到2020年平原地區農村將實現清潔化採暖。他表示，
今年北京將着重推進首批400個村的「無煤化」工
作，到2017年全市燃煤總量要削減至1,000萬噸內，
煤炭佔能源消費比重也將從25.4%降到10%以下。

鼓勵以電採暖
于建華表示，今年的清潔空氣行動計劃市政府已經

研究通過，近期將正式印發實施，其中改善農村散煤
成為重中之重。據了解，按照「拆除違建、棚戶區改
造、清潔能源改造」的綜合要求，從今年完成400村
的任務量開始，到2020年農村平原地區的2,000個村
均將實現「無煤化」。針對「無煤」後如何取暖的問
題，他則表示，屆時將因地制宜、多措並舉，以電採
暖為主，以燃氣分戶、熱力管網輻射、低氮燃氣鍋爐
集中等採暖方式為補充，「農村地區的燃煤茶浴爐未
來也將逐步淘汰，我們希望鼓勵村民更多使用電水壺

和小噸位電鍋爐等措施取暖」。
據統計，在2015年取暖季，北京農村地區146萬戶

籍住戶中，實現城市化改造上樓供暖的約25萬戶，實
施「煤改電、煤改氣」分戶供暖的約16萬戶，減少燃
煤使用48萬噸，約減少二氧化硫排放1,440噸，氮氧
化物1,800噸，煙塵3,600噸。

北京今年首推400村「無煤化」

香港文匯報訊（記者 朱燁、張聰 北京報道）在北
京霧霾肆虐、紅色污染預警頻現的情況下，如何能讓
人口密集度高的中小幼學校學生呼吸上新鮮空氣，不
僅成為學校老師和家長的關心重點，也是委員們的注
意力所在。北京市教委主任線聯平昨日在北京兩會透
露，對是否在學校加裝新風系統緩解霧霾的問題，目
前已成立專題研究小組，將未來學校教學樓內的空氣
質量保障手段納入到辦學條件的標準當中。
線聯平稱，如果裝新風系統，那麼新建的樓房設施
要納入它的建築規劃，而老的樓房教學樓恐怕就要考
慮怎麼新裝，「此過程會較長」。 對於家長建議的
「教室內安裝空氣淨化器」，他則表示只要家長達成
共識且能保證學生安全，就可以考慮。此外，他稱，

在保證學生安全及無其他空氣污染問題的前提下，會
將如何處理的權力交給區和學校，根據各地的實際情
況，採取多種措施加強室內空氣污染的治理。
北京市政協委員、香港文匯報華北新聞中心主任秦

占國在提案中呼籲北京市政府應在2016年預算中單列
出給幼兒園、中小學安裝新風系統的預算，而北京市
教委也應盡快拿出是否給幼兒園、中小學安裝新風系
統的方案，落實民眾呼籲。他引用已安裝了新風系統
的北京中芯學校為例稱，安裝後教室內的PM2.5濃度
為40，而戶外為380。「在霧霾天的教室裡上一節
課，有些孩子就會明顯感到喉嚨疼痛、呼吸不暢，」
他說，「而一旦有人感冒，密閉環境下將大大增加傳
染概率」。

京委員籲落實紓霾系統安裝預算

香港文匯報訊（記者 高施倩 杭州報道）中國
「全面二孩」政策正式放開，從「單獨二孩」到
「全面二孩」，「二孩新問題」成為浙江政協委
員們普遍關注的熱點。法屬圭亞那江浙滬華僑聯
合會主席郭勝華建議，個人所得稅改以個人為單
位徵收向以家庭為單位徵收轉變，不增加或盡量
減輕生育二孩的家庭的生活支出負擔，提高生育
意願。
國家全面開放二孩政策將為減緩人口過早老齡

化、適時放緩人口紅利弱化趨勢、促進經濟增長
開闢廣闊發展空間。
但郭勝華認為，政策放開並不等於生育意願放

開——生育意願還受到各種主客觀條件的制約，
將全面放開二孩政策促進生育和人口結構優化的
可能順利轉變為現實，關鍵是要改變人們的生育
預期，使人們願意生育、生育後的養育培養及家
庭生活無後顧之憂。
郭勝華表示，以家庭為單位徵收個人所得稅，
更符合公平與效率兼顧的基本原則，也是國際規
範的通用規則，這在浙江省互聯網經濟發達、大
數據運用技術相對完善、個人徵詢系統越來越細
化完善的條件下，以家庭為單位徵收個人所得稅
的技術手段和徵收成本已經不再成為難以徵收的
「藉口」。

浙華僑委員倡按家庭收個稅

■北京今年的大氣治污將聚焦散煤、高排放車和城鄉
結合部的治理。圖為去年北京行人在霧霾中過馬路。

資料圖片

■「二孩新問題」成為浙江政協委員們普遍關注
的熱點。圖為2015年12月5日，家住四川省瀘
州市江陽區的小姐妹趙梓茹（右二）、趙悠然和
爸爸媽媽在一起。 資料圖片

■■調查顯示調查顯示，，內地白領年終獎數額及滿意度大幅下滑內地白領年終獎數額及滿意度大幅下滑，，僅有三分之一的僅有三分之一的
白領稱能在白領稱能在20152015年拿到年終獎年拿到年終獎。。 資料圖片資料圖片

■目前廣東省總債務率低於國際風險控制標準。圖為廣
東一保障性安居工程施工地。 資料圖片

■王保安在國家統計局昨日下午召開的
經濟形勢吹風會上回答記者提問。
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路鄉歸暖溫

■廣東省委常委、秘書長林木聲當
選為省政協副主席。 記者帥誠 攝

■廣東省副省長溫國輝獲提名為
廣州市市長候選人。 資料圖片


